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生徒の意見を学校経営へ活かす

令和７年度学校経営計画の重点目標の３本柱のひとつに【柱２】「誰一

人取り残さず、笑顔あふれる学校」をかかげています。その実現に向け

「『北区子どもの権利と幸せに関する条例』の趣旨を目指した学校経

営」を方策としています。右の写真は、４月前半に生徒会本部役員の生

徒と行った意見交換の様子です。始業式の日に、私から令和7年度の学校

経営のスローガンを「明桜中から豊島に「あいさつ」を広げる」と生徒

に伝えましたが、生徒を代表する生徒会本部の生徒にもこのスローガン

を踏まえた生徒会目標を掲げてほしいと話をしました。それを受け、生

徒会本部から４月２１日の生徒会朝礼で令和７年度の生徒会のスローガ

ン「音吐朗々（おんとろうろう）〜豊かで爽やかなあいさつをみんなに

〜」が全校生徒に投げかけられました。また、月１回の専門委員会の後

に行われる「中央委員会」を昨年度に引き続き校長室で行います。生徒

からの意見を尊重し、今年度も学校経営を進めてまいります。

令和７年度 5～７月の学校行事

６月 主な予定

2(月) 全校朝礼

5(木) 耳鼻科検診(全学年)

6(金) 生徒総会

7(土) 土曜授業日②(3年宿泊･進路説明会)/数検

9(月) 生徒会朝礼

11(水) 学校ＳＦの日（明桜中会場）

12(木) 各種委員会・中央委員会

13(金) 漢字検定

16(月) 水泳指導始

17(火) 1学期中間考査①(国･数･保体) 給食なし

18(水) 1学期中間考査②(英･技家･美) 給食なし

19(木)
1学期中間考査③(理･社･音) 給食あり
那須宿泊学習(6組･～19(金))

20(金) 眼科検診(2-3～5･１年)

22(日) 都議会議員選挙【体育館選挙会場】

5月 主な予定

12(月) 生徒会朝礼／教育実習始（～5/30）

16(金) 各種委員会・中央委員会

18(日)
カッパまつり
（豊島連合町会・カッパまつり実行委員会主催）

21(水) 体育祭予行

23(金) 体育祭前日準備

25(日) 体育祭（雨天時通常授業）

26(月) 体育祭振替休業日

27(火) 体育祭予備日

28(水) 部活動保護者会

30(金) 眼科検診(6組･3年･2-1･2)/教育実習終/英検

31(土) 豊川小運動会（本校校庭）

体育祭の練習が本格化します。体育着等の洗濯や水筒の
準備などへのご協力をお願いいたします。

７月 主な予定

1(火) 修学旅行(３年･～3(木))

5(土) 土曜授業日③(１･2年宿泊説明会)

子どもの権利を大切する動きは「東京都」でも「北区」での進んでいます

【東京都教育施
策大綱】につい
てはこちらから

【北区子どもの権利と
幸せに関する条例】に
ついてはこちらから

https://www.kyoiku.metro.tokyo.lg.jp/about/action_and_budget/action/action
https://www.city.kita.lg.jp/children-edu/children/1002906/1002907.html


4月9日(水曜日) 本格的な登校がはじまりました

7日(月曜日)「始業式」、8日(火曜日)「入学式」を終え、今日から通

常の時程で全校生徒が一斉に登校してきます。明桜中学校では、朝8時

に正門を開門し、8時20分までには正門を通過するように指導していま

す。新年度、気持ち新たに笑顔で生徒は登校し、すがすがしい「おは

ようございます」の声が広がっています。また、学校前を青い帽子の

柳田小、黄色の帽子の豊川小の児童も元気に通学しています。

４月の明桜中の生徒たちの活躍

さて、4月6日(日曜日)～4月15日(火曜日)までは「春の全国交通安全運動」が行われており、これに合わせこの3日

間は明桜中スクールコーディネーターの協力で、豊川保育園の前の横断歩道での交通誘導やあいさつの声掛けを行っ

ていただいています。生徒の皆さんには、歩行者としての正しい横断方法や自転車利用時のヘルメットの着用と交通

ルールの遵守を徹底し、交通事故の被害者にも加害者にもならないように十分注意していきましょう。

4月15日(火曜日) 自分のこれまでの成長を感じよう

今日は、2時間ごとに全学年で身体計測を実施しました。特に身長の計

測はどの生徒も関心が高いようで、測定前に背伸びをして少しでも高い

値を出そうとする健気な様子もありました。今回の測定で180cmを超

えた3年生男子生徒もいました。卒業前に抜かされるかもしれません。

(ちなみに私の身長は186cmあります。過去に受けもった生徒で194cm

の生徒がいました。その生徒にはいつも見下ろされていました。）

また、今回の測定は身長以外に「体重」「視力」「聴力(1・3年)」を行

いました。「視力」で見えづらかった生徒は眼科の受診や眼鏡の調整な

どが必要かもしれません。保護者の方とよく話をしてください。

4月19日(土曜日) 地震を想定した引き渡し訓練

今日は年間6回ある土曜日授業の1回目でした。

通常の土曜日授業は、保護者の方への公開を原

則としていますが、今回は明桜中SFの小学校４

校と合同での引き渡し訓練のため、公開無しで

実施しました。

午前10時40分に緊急地震速報が発令され、東京

都北区で震度5弱の地震が発生したと想定した訓

練を実施しました。実際に学校に生徒がいる場

合に震度5弱の地震が発生した際は、保護者の方

に学校に来ていただき直接の引き渡しを行います。今回は、年度始めのこの時期に、SFの小学校との合同の引き渡

し訓練を行い、実際の生徒・保護者・そして教員の動きをシミュレーションしました。午前10時45分に保護者配信

システムにて地震発生と生徒の引き取りを要請しました。お迎えに来ていただいた保護者の方には、正門から校庭側

に向かい体育館側の玄関から入っていただきます。そして、土足のまま階段を上がり、お子さんのいる教室にて引き

渡しを行います。その後、階段を下り正面玄関からご帰宅いただきました。ご協力ありがとございました。なお、

SFの小学校にきょうだいが在籍している場合は、原則中学校から迎えに来ていただき、その後小学校に向かうよう

お願いしています。これは下のお子様に長い距離を歩くことをできるだけないようにとの配慮です。（これはあくま

での原則で、実際の有事の際に備え、家庭でも話し合っていただくようお願いします。）

4月14日(月曜日) 3年全国学力・学習状況調査

中学校第3学年の生徒を対象とした「令和7年度全国学力・学習状況調査」は、

「国語」・「数学」・「理科」と「生徒質問調査」が行われます。そのうち

「国語」と「数学」は4月17日(木曜日)に全国一斉で行われますが、「理科」

と「生徒質問調査」は、学校ごとに今日から17日の間にオンライン方式【文

部科学省CBTシステム（CBT：Computer Based Testing）】で実施します。

明桜中では、今日の午後に今年度から新たに貸与した「きたコン」を用いて

調査を行いました。今後、タブレット端末を用いての調査が様々なところで

行われるようになるのでしょうか？なお、17日(木曜日)の「国語」と「数学」の調査は、従来通り調査問題を配布し、

答案用紙に解答を記入していきます。調査結果は、今後の教員の授業改善等に活用していきます。



明桜中生のがんばりや学校生活の様子を学校ホームページで配信しています。ぜひご覧いただ

き、ご意見やご感想をお寄せください。右の二次元コードをスキャンし閲覧してください。

【毎日の学校ブログの掲載場所】

明桜中学校 > 学校生活 > 学校生活の様子 > 2025年度 学校生活の様子 > 2025年5月 学校生活の様子

日々の学校の様子については、学校ホームページで確認できます！

印刷配布している「学校だより」は、白黒のモノトーンで見づらいですが、明桜中ホームページ
にはカラーで掲載しています。また、過去のバックナンバーも確認できます。
ぜひ右の二次元コードを読み取り、ご確認ください！！

5
月
の
様
子

4月21日(月曜日) 生徒会朝礼で今年度の生徒会スローガンが発表されました

今日も最高気温が25度を超える夏日の予報です。朝は気温が10度前半な

ので、すがすがしい青葉の季節で気持ちよいですが日中はぐんぐん気温

が上昇します。服装でうまく調節して健康に過ごしていきましょう。

今週は生徒会朝礼からのスタートです。今回は、生徒会長から生徒会で

掲げた今年度のスローガンを全校生徒に伝えました。「あいさつ」をさ

らに盛り上げていけるよう、生徒のそれぞれの立場で取り組んでいって

ほしいです。最後に、生徒会役員の紹介がありました。

＜生徒会長からの挨拶＞

おはようございます。今日は私からあいさつについて話をします。生徒

会では明桜中をさらにあいさつであふれる学校にするためにスローガン

を決めました。生徒会のスローガンは、「音吐朗々（おんとろうろう）〜豊かで爽やかなあいさつをみんなに〜」

です。「音吐朗々」って何だろうと思う人もいるでしょう。「音吐朗々」とは「声にハリがあり、豊かで爽やかな発

声」という意味があります。副題も音吐朗々の意味を取り入れ、「爽やかで元気なあいさつをみんなに広げたい」と

いう願いを込めています。このスローガンをもとに、生徒会や他の委員会の方々にも協力していただき活動していく

ので皆さんにも明桜中をあいさつで盛り上げてほしいです。そして元気で爽やかなあいさつを豊島に広げられるよう、

ご協力よろしくお願いします。

★ 生徒の安全管理や近隣にお住まいの方への配慮の観点から自転車での来校はご遠慮いただきようお願い
いたします。なお、未就学児をお連れの場合などの理由の場合は、副校長までご連絡ください。

★ 保護者等の参観者の受付は、豊島公園側の大通り（南門）です。正門は閉鎖しますのでご注意ください。
★ 多くの方がご来校されます。貴重品等の管理は各自でお願いします。紛失等の責任は負いかねます。

5月25日(日曜日)開催の体育祭に関してのお願い

4月26日(土曜日) 保護者学校公開と年度初めの保護者会

午前中3時間の保護者公開及び午後保護者会を開催します。生徒は給食を食べ下校です。保護者会は午後2時から行い

ました。本日は、令和7年度初めての土曜公開だったので、1年生の保護者の方を中心に多くの皆様が学校にお越しい

ただき、生徒の様子をご覧いただきました。ありがとうございました。

お昼でいったん学校を離れていただいた後、再度ではありましたが多くの皆様がご参加くださいました。450脚以上を

椅子を準備しましたが、ほぼ埋まる状況でした。皆さんの、学校へのご関心の高さにとても感謝いたします。私からは、

教職員の紹介のあと、今年度特に重点的に取り組んでいきたい内容等についてお伝えしました。その後、各主任から担

当業務に関するお願いやご案内をさせていただきました。その中でも触れましたが、今後印刷物での配布は極力減らし

ていくペーパーレス化を進めてまいります。本日の資料も保護者配信システム「テトル」にて配信していますのでご確

認ください。

令和７年度の
学校経営計画
はこちらから

https://www.city.kita.lg.jp/education/junior-high/meo/letter/2003195.html
https://www.city.kita.lg.jp/education/junior-high/meo/dailylife/2003146/2003147/2004889.html
https://www.city.kita.lg.jp/education/junior-high/meo/about/2003131/2003132.html


豊島・地域探訪① ～昔の堀割「豊島ドック」をめぐる～

困ったことは一人で抱え込まないで！
 自分がつらい気持ちになったとき、それを軽くするためにどの

ようなことをしていますか？
 友達がつらそうにしているとき、それを軽くしてあげるために

どのようなことをしていますか？

様々な対処方法があるかと思いますが、自分のつらい気持ちを信
頼できる大人や友達に伝えることが大切です。相談してくれた人
は、そのあなたの気持ちを受け止め解決につながるヒントや手助
けをくれると思います。また、一人でつらい気持ちをため込んで
しまうと一層ネガティブな感情になってしまいます。ぜひ、自分
一人で抱え込まず、周りの人に相談してみてください。その中で、
どうしても相談できない場合は、右の相談窓口一覧を参考にして
みてください。SNSにより匿名での相談も可能です。

★二次元コードをスキャナー
してください。→→→

明桜中

柳田小

隅
田
川

今年度の学校だよりでは、不定期に【豊島・地域探訪】として地域の歴史を紹介して
いきます。第1回は、明桜中のすぐそばの「豊島公園」にスポットを当てます。豊島
公園といえば、今月18日(日曜日)に開催される「カッパまつり」ですね。このまつり
は豊島に住む皆さんがとても大切にしている行事で、明桜中生がたくさんボランティ
アとして運営や裏方のお手伝いをしてくれます。その豊島公園に設置されている「産
業考古学探索路」の金属板を見たことがありませんか？この金属板には、このあたり

現在の豊島公園の場所（Googleマップから）1945年ごろの豊島周辺地図

は昔「豊島ドック」という水路があったことが記されています。そし
て、戦前には明桜中を含む都立飛鳥高校、駿台学園高校、東京成徳高
校のある王子6丁目あたりには、「東京第二陸軍造兵廠王子工場」と
いう軍需工場があったとのことです。「ドック」とは、船の係船や荷
役作業のために築造された設備のことで、「豊島ドック」は、製造し
た火薬を石神井川・隅田川の河川輸送に乗せるため、川までの人工の
お堀を作って船の荷役作業を行っていた場所ということです。カッパ
まつりの時に、メインスタンドになる公園あたりに昔は船が係留され
てたのでしょうか。王子警察前から明桜中に続く前の通りは道幅広い
ですが、昔はこの工場をつなぐ軍用の鉄道が走っていたとのことです。
また、下の1945年ごろの周辺地図を見ると、現在の紀州通り鉄道が
走っていたことが分かります。これは、現在の豊島5丁目団地の場所
にあった化学工場とを結んでいたもののようです。

戦後80年の中で、現在の安心・安全な豊島のまちへと地元の皆さんの力で移り変わってきたのでしょう。そんな
思いにもはせて今度の「カッパまつり」を盛り上げていきたいですね。

旧陸軍工場

豊島ドック

明桜中の場所

https://www.city.kita.tokyo.jp/gakkoshien/kosodate/shogakko/gakkojoho/kuritsu-02/meo/documents/soudanichiran.pdf
https://www.city.kita.lg.jp/education/junior-high/meo/news/2003198.html#anchor1

